
 

El actual Consejo Provincial realizó su 
última sesión los días 08, 09 y 10 de julio, 
en las instalaciones de La Enramada. Todos 
los hermanos participaron de forma 
presencial. 
 
Actividades del hermano Provincial 
 
ü Terminó el Informe Provincial que 

presentará en el XX Capítulo Provincial. 

ü Preparó el contenido de un mensaje, 

como comunicación final de su gestión, 

para los hermanos de la Provincia que 

transmitió mediante un video. 

ü Realizó diligencias orientadas al cierre 

de su Provincialato. 

ü Envió comunicados en los que da a 

conocer la nueva dinámica de 

acompañamiento y trabajo que 

desarrollarán los hermanos en las 

comunidades educativas de Tijuana – 

Mexicali, Monterrey – Nuevo Laredo, y 

Aguascalientes – Tepic. 

ü Atendió a varios hermanos respecto a 

asuntos personales y de su misión.  

ü Una vez terminada la sesión de 

Consejo Provincial, viajará a Mérida 

para estar presente en la Junta de 

Asociados de la Universidad Marista de 

Mérida para agradecer el apoyo y el 

trabajo realizado, también 

aprovechará para presentar al 

hermano Lers como nuevo Provincial. 

 
 
Núcleo de Formación Carismática  
 

Noviciado de Medellín 

El hermano Chuy compartió de las recientes 
actividades realizadas en el Noviciado 
Interprovincial de Colombia. En una 
población cercana a Medellín, La Ceja, los 
novicios vivieron los ejercicios ignacianos. La 
experiencia resultó muy enriquecedora e 
interesante. También han tenido diversos 
cursos de formación: artística, dimensión de 
la administración, entre otros. 

 
XX Capítulo Provincial  

El hermano Luis Roberto compartió que el 
programa de actividades para la realización 
del Capítulo Provincial está prácticamente 
finalizado. Restan un par de reuniones de la 
Comisión Preparatoria en las que realizarán 
ajustes mínimos. De acuerdo con la lista de 
participantes, tanto los hermanos 
Capitulares y Suplentes, así como los 
hermanos observadores y los laicos 
invitados están inscritos. De parte del 
Economato se presentó el presupuesto que 
elaboró la Comisión Preparatoria. 
 
Se comunica que la ceremonia de cambio de 
hermano Provincial se realizará el día 
domingo 18 de julio y será transmitida en 
vivo a través de los medios de comunicación 
oficiales de la Provincia Marista de México 
Occidental (youtube y facebook).
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Administración Comunitaria 

Después de dialogar y hacer observaciones 
a la propuesta que el hermano Víctor 
presentó, el Consejo comunica que para el 
ciclo 2021 – 2022 los Administradores 
Comunitarios serán: 

 

COMUNIDAD ADMINISTRADOR  

CIUDAD DEL CARMEN Ernesto Nande 

CIUDAD JUÁREZ Gregorio Castellanos  

COCULA Jesús Cisneros  

GDL VOLCÁN DE ORO Rubén Nava 

GDL VILLA DE 
GUADALUPE Enrique Escobar 

GDL CASA CHAMPAGNAT Lic. Catalina Herrera 

GDL CASA PROVINCIAL Antonio Medina  

LOS MOCHIS Eduardo Brondo  

MÉRIDA CHUBURNÁ Administrador/a Laico/a 

MÉRIDA KANASÍN Juan José Ramírez  

MEXICALI Joaquín Barba  

MONTERREY Ernesto Naranjo  

MORELIA -
POSTULANTADO Melesio Tiscareño  

OCOTLÁN Alfonso Chiquini  

NOROGACHI Leopoldo Zárate 

SISOGUICHI Julián Solís  

TEPATITLÁN Javier Ruelas  

TEPIC Carlos Perales  

DAME-MARIE Franztley Exama 

JÉREMIE-NOVICIADO Rafael Álvarez  

LES CAYES-
POSTULANTADO Wilguins Francois  

PORT AU PRINCE / 
ESCOLASTICADO 1º y 2º Elías Pérez 

PORT AU PRINCE / 
ESCOLASTICADO 3º Mayliko Livette 

JÈREMIE - SECTOR Sergio Cáceres – 
Administrador del Sector 

 

 

 

Reorganización de comunidades 

El hermano Provincial pidió un momento 
para reflexionar y definir juntos la mejor 
manera de organizar algunas comunidades, 
esto a consecuencia del reciente 
fallecimiento del hermano Jorge Mejía. Va 
una palabra de agradecimiento a los 
hermanos Jorge Quiroz (Ciudad del 
Carmen), Goyo Castellanos (Ciudad Juárez) 
y Alfonso Chiquini (Ocotlán)  por la 
disponibilidad que manifestaron para el 
cambio de comunidad. 
 

 
Núcleo de Gestión y Servicios 

 
Oficinas Provinciales 

El equipo nombrado para preparar el 
regreso presencial a las oficinas provinciales 
continúa trabajando en la planeación de las 
dinámicas de motivación y logística. A partir 
del 1º agosto el personal comenzará a 
hacerse presente en la sede única con 
domicilio en Garibaldi #1671.  
 
Se considera fundamental poseer un plan 
para volver al lugar de trabajo que 
contemple las necesidades de cada una de 
las personas, por ello se desarrolla una 
campaña informativa que abarca los 
siguientes puntos: 
 

1. Video motivacional 

2. Protocolo de retorno a oficinas 

3. Sesión de orientación 

4. Evento presencial 

 
 
 



  

Sub núcleo de Gestión Administrativa 

Fue presentado al Consejo un resumen del 
proceso de selección y nombramiento del 
candidato a ocupar la función de titular de 
este sub núcleo. Los candidatos que 
avanzaron hasta el final del proceso fueron 
entrevistados de manera virtual por los 
hermanos Víctor Preciado, Agustín Acevedo 
y Luis R. González. En breve se publicará el 
nombre de la persona, así como sus 
funciones dentro del esquema de los 
Núcleos de Desarrollo. 

 
Residencias comunitarias 

Debido al cierre de las comunidades de 
Nuevo Laredo, Aguascalientes, Tijuana y 
Astros, se consideró pertinente establecer 
una serie de criterios e indicaciones sobre el 
futuro y cuidados de mobiliario, vehículos, 
vigilancia de dichas residencias 
comunitarias. Se comunicará de manera 
oportuna a las personas involucradas en 
estos trabajos. 
 
Administración General 

El hermano Víctor compartió con el Consejo 
Provincial el informe económico que envió 
la Administración de Roma, mismo que 
contiene el detalle de los ingresos y egresos 
que ejerció el Gobierno General en el 
transcurso del año. 
 
Solicitudes 

- Vehículo Instancias Provinciales 

Se presentó la propuesta para definir el 
modelo de vehículo que estará al servicio de 
las instancias provinciales. Junto con esta 
reflexión se autorizó la solicitud de 
reemplazar el automóvil Mazda, éste será 
vendido y se adquirirá otro vehículo bajo el 
esquema de arrendamiento. 

- Cocula 

Fue autorizada la solicitud del Colegio 
Hidalgo de Cocula para comprar los 
derechos de explotación de agua de un 
pozo profundo que se encuentra en el 
campo de fútbol. También se aprobó el 
apoyo económico para realizar diversos 
arreglos en las instalaciones de Preescolar, 
mismos que fueron fruto de un dictamen 
estructural. 
 

- Kanasín 

Se autorizó la compra de un terreno en el 
municipio de Kanasín, Mérida que permitirá 
el desarrollo de los proyectos que se 
visualizan en la localidad. 
 

- Mexicali 

Se presentó al Consejo la solicitud de 
construir un patio cubierto para la 
Secundaria Marcelino Champagnat de 
Mexicali. Se autorizó la realización de este 
proyecto que se había pospuesto durante 
varios años debido a las condiciones del piso 
donde se encuentra la institución, ya que es 
una zona altamente sísmica. 
 

Consejo para la Misión Marista (CPMM) 
 
Funciones y atribuciones  
El hermano Agustín presentó un documento 
que contiene la evaluación sobre las 
Funciones y Atribuciones del CPMM. En él se 
presentan sugerencias para el próximo año y 
algunas observaciones para dialogar sobre 
su funcionamiento. También se mencionan 
algunas tareas pendientes para el siguiente 
ciclo escolar y que es importante que este 
organismo pueda dar seguimiento. 

 



  

El siguiente Gobierno Provincial, con la 
información obtenida, podrá realizar una 
revisión y actualización de las funciones y 
atribuciones de este importante organismo 
en vistas a que siga animando y sirviendo en 
el acompañamiento y desarrollo de las obras. 
 
Integrantes 
Considerando que los miembros actuales del 
CPMM fueron nombrados por un año, el 
nombramiento de los nuevos integrantes 
será asumido por el siguiente Consejo 
Provincial.  
 

Nueva Estructura Provincial (NEP) 
El equipo que elaboró el instrumento para 
evaluar la NEP, conformado por Ángela 
Montalvo, Arturo Pérez, Alethia Becerril e 
Irma Zamarripa, envió los resultados de la 
encuesta de evaluación que se solicitó a 
todos los hermanos y directivos de la 
Provincia. El Consejo analizó la información y 
la encuentra muy valiosa y completa. Gracias 
a todos los que participaron en la misma, así 
como al equipo que realizó el instrumento e 
hizo el trabajo de sistematizar los resultados. 
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Por el Consejo Provincial, Melesio Tiscareño, fms 
melesio.tiscareno@maristas.org.mx 


